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安蒂奇组织球员观看巴萨比赛录像

学习巴萨好榜样
本报记者 李志刚

麦克格文说

济南令人兴奋
本报记者 李志刚

看上去，鲁能新援麦克格文显
得有点瘦弱，不过在单薄的外表
下，他有一颗坚强的心。16岁离开
澳大利亚前往遥远的苏格兰踢球，
如今又来到一切都很陌生的中国，
这样的选择不是一般人能够做得
出来的。来到海口没几天，麦克格
文便与泰山队其他几名外援打得
火热，西芒搂着麦克格文合影时，
还开着玩笑竖起了大拇指。

“鲁能各方面的条件都不
错。”麦克格文在接受采访时这样
说，“我想，来中国是一个正确的
选择。”麦克格文对一切都充满了
兴趣，这也是他来到中国、加盟鲁
能泰山的一条重要原因，“在澳大
利亚，很多人不太了解中国，中国
是一个伟大的国度，有各式各样
的新鲜东西，我对此很感兴趣。我
对俱乐部所在的济南很喜欢，我
觉得济南是一个令人兴奋的地
方，更让人兴奋的是俱乐部的雄
心，大家都知道，鲁能泰山俱乐部
正在修建一个室内训练中心，这
确实太棒了。”

“说实话，我多少还有点疲
劳，在训练中还没法表现出最好
的竞技状态，不过很快就会好起
来的。”麦克格文说自己正在尝试
着用简单的英语与中国队友进行
交流，“我跟俱乐部签订了两年的
工作合同，我会尽快地融入到球
队的整体中去。”

麦克格文还不知道自己将身
披几号战袍征战中超联赛，他认
为号码无所谓，“最重要的是，我
能够打上比赛，能够为球队作出
贡献。” (本报海口1月13日电)

麦克格文

连续几天，鲁能泰山的
训练量都不小，球员们只能
咬牙坚持。1月13日下午，泰
山队没有安排训练，但安蒂
奇也没有让球员放任自流，
晚饭之前，他特意组织全队
观看了一段自己制作的比赛
录像剪辑，画面的主角是当
今足坛最“潮”的西班牙巴塞
罗那队。

据记者了解，安蒂奇非
常喜欢使用看录像这种直观
的办法向球员传输理念，这
一点深受泰山球员欢迎。1月
11日下午，泰山队离开酒店
前往训练场之前，安蒂奇便
带领大家观看录像，顺便讲
解自己在随后的训练课中要
求的重点，结果在当天的训
练课上，球员完成动作的质
量明显提高。1月13日下午，
安蒂奇给泰山球员播放的录
像，重头是经过精心剪辑的
巴塞罗那的比赛场面，也有
部分荷兰阿贾克斯的精彩场
面——— 巴塞罗那、阿贾克斯
都是著名的“技术流”，安蒂
奇想把鲁能泰山打造成一支
什么样的队伍不言自明。

赵明剑到来之后，鲁能
泰山在海口的球员阵容已然
达到33人，如果加上被国家
队征调的两名国脚、被国青
征调的六名年轻球员，还有
因伤未能前来的蒿俊闵、夏
宁宁，泰山队一队的阵容已
多达43人，不论从哪一方面
来讲，这都显得过于庞大了。

“瘦身”，对于泰山队而言，可
以 说 是 势 在 必 行 ，但 这 一

“刀”从哪里砍下去，何时砍
下去，安蒂奇还需要继续观
察，俱乐部方面也不太着急，
他们担心自己过早表态会影
响安蒂奇的判断。

根据以往安蒂奇的执教
经验来看，他最喜爱的是那
些不那么自我、时刻以球队
整体利益为重的球员，维埃
里、里克尔梅等球星都是因
为在场上过于自私，而被安
蒂奇打入冷宫。“好的球员不
一定能堆砌成好的球队”，无

论走到哪里，安蒂奇都坚持
这样的理念，在鲁能泰山自
然也不会例外。

“最近几天，咱们山东媒
体、球迷把安蒂奇捧得太高
了 ，这 不 见 得 是 什 么 好 事
儿。”山东足球界一位人士这
样告诉记者，“安蒂奇刚刚到
来，我通过媒体也了解到了，
他在训练课上的布置只能说
很正常，并没有什么特别独
到的东西，大家不要过于追
捧他，还是应该冷静下来看
问题。没错，安蒂奇是一位优
秀的教练，但客观地说，踢球
原本应该是一件简单的事
情，本身没有什么太复杂的，
现在就把安蒂奇捧得那么
高，对他本人、对鲁能泰山队
都不是什么好事情。”

当记者介绍说，安蒂奇
想把鲁能泰山打造成巴塞罗
那那样的技术型球队时，这
位人士笑着说:“学习巴
萨几乎是所有足球
人的理想，安蒂
奇想让鲁能泰
山打地面、走
技术路线的努
力 肯 定 是 对
的，但最终鲁
能泰山还是得
形成自己的风
格，谁都不可能
一成不变地照搬
巴萨的那一套。”

(本报海口1月
13日电)

安蒂奇上任后带队训练
很受关注。


	A22-PDF 版面

